

 Fecha:
 13-10-2024
 Pág. :
 4
 Tiraje:
 126.654

 Medio:
 El Mercurio
 Cm2:
 708,8
 Lectoría:
 320.543

 Supl. :
 El Mercurio - Cuerpo C
 VPE:
 \$ 9.310.381
 Favorabilidad:
 ■ No Definida

 Tipo:
 Noticia general
 Noticia general
 ■ No Definida

Título: Los factores que generan la falta de elenco para renovar el gabinete de Boric en la última parte del Gobierno

J. SOTO Y M. MATHIEU

"No lo tengo como parte de mis prioridades (...) pero he aprendido que uno no tiene que escupir al cielo". La frase corresponde al ministro de Educación, Nicolás Cataldo, el viernes en Radio Infinita.

Sus dichos serían parte de un sentir de una parte del gabinete que mira de cerca la discusión que se está dando en los partidos a raíz de la eventual renovación de elencos ministeriales para afrontar la última parte de esta administración

administración: La siguiente. En el Frente Amplio, la principal preocupación y el tema que se ha tomado las conversaciones de sus dirigentes es la falta de nombres para ofrecer al Gobierno en caso de que autoridades de sus dispara la preparar una candidatura al Congreso en 2025.

Se habla que habría interés de ese partido por contar con figuras como Javiera Toro (Mideso), Antonia Orellana (Mujer), Marcela Sandoval (Bienes Nacionales), Francisca Perales (Subdere), Francisca Galleguillos (Servicios Sociales), como posibles nombres para la parlamentaria 2025.

rrancisca Galieguillos (servicios Sociales), como posibles nombres para la parlamentaria 2025. El mayor problema, indican en el Frente Amplio, es que en 2025 la elección de senadores y diputados impide a los mejores nombres que están fuera del Gobierno asumir un cargo para pelear esos comicios. Ante ese panorama, voces dentro del partido indican que habría que echar mano a figuras como exconvencionales y militantes con menos visibilidad para encarar la última parte del Gobierno.

Por lo pronto, Rodrigo Echecopar, Ximena Peralta y Marco Velarde suenan como cartas para llegar a ministerios o subsecretarías.

En el Partido Socialista, si bien no habría problemas de elenco, la falta de definición de distintas figuras podría ser tema en el futuro. Una de las interrogantes es si el subsecretario Manuel Monsalve dejará Interior para volver al Congreso en Valparaíso. Sus cercanos dicen que una candidatura a diputado no estaría en sus planes y tampoco descartan que sea un buen candidato a primer ministro de Seguridad de Chile en caso de aprobarse el proyecto. Un nombre que sonaría con fuerza para su reemplazo es el de su asesor y exministro Gabriel de la Fuente.

Bastante se ha hablado de la

Bastante se ha hablado de la opción de Maya Fernández como senadora en Valparaíso. Antes de su viaje a China, algunos Partidos esperan que el ajuste se dé en octubre o noviembre:

Los factores que generan la falta de elenco para renovar el gabinete de Boric en la última parte del Gobierno

En el Frente Amplio ven un problema en llegar al Ejecutivo y quedarse sin cartas para la parlamentaria 2025. El PS debate si ofrecer a los barones de la Concertación y en el PPD miran de reojo el desempeño de Orrego.



Camilo Escalona, secretario general del PS, es uno de los nombres que comentan podría llegar al Gobierno.



Esteban Valenzuela, ministro de Agricultura, es uno de los secretarios de Estado que saldrían en este cambio de gabinete.



Carolina Tohá, ministra del Interior, es de las principales cartas presidenciables que intentará impulsar el PPD.

daban por descartada esa opción, dado el alto número de competidores que tendría Fernández Allende en esa zona. Otros señalan que seguiría vigente esa opción.

Los comentarios en el PS dan cuenta de que si salen figuras como Monsalve y Fernández, una opción es que el Presidente Borio recurra a nombres de peso como Camilo Escalona, Osvaldo An-



Ximena Peralta, exvicepresidenta de Convergencia Social, es otro de lo nombres que se estarían sondeando.

drade o José Antonio Viera-Gallo para completar el Gobierno. Pero dentro del partido ven con distancia que Boric nomine a un rostro tan identificado con la Concertación —pese a su renovada cercanía con el FA— como Escalona, quien tampoco tendría buena relación con Carolina Tohá.

Otro nombre que suena para salir del gabinete es el del ministro de Agricultura, Esteban Va-

lenzuela (FRVS), a quien se le busca una región para poder ser senador, puesto que en su reducto de Rancagua no hay elección a la Cámara Alta. En el PPD solo preocupa la situación de Carolina Tohá. Esta semana, distintos analistas comentaron que la titular de Interior debe salir del gabinete y co-

En el PPD solo preocupa la situación de Carolina Tohá. Esta semana, distintos analistas comentaron que la titular de Interior debe salir del gabinete y comenzar a hacer campaña. Algo alejado de la realidad, dicen en su partido, puesto que el horizonte de salida para Tohá sería en abril de 2025.

Los buenos resultados de Tohá en la CEP y el triunfo en la Cámara con la a cusación constitucional tienen de buen ánimo al partido. Sin embargo, ya comienzan a sonar voces que piden prudencia y esperar los resultados de la elección del 26 y 27 de octubre.

En particular, dicen que hay que ver si Claudio Orrego obtiene la victoria en primera vuelta y con más de 2,5 millones de votos. Si eso ocurre, en sectores del Socialismo Democrático, habría interés de posicionar a Orrego como la figura más potente del sector, considerando que el Frente Amplio y el PC no tienen una carta competitiva de momento.

Aunque todavía está por verse si Michelle Bachelet sigue siendo parte de esta ecuación presidencial, afirman en el Socialismo Democrático. Cercanos a la expresidenta v asistentes a

Aunque todavía está por verses is Michelle Bachelet sigue siendo parte de esta ecuación presidencial, afirman en el Socialismo Democrático. Cercanos a la expresidenta y asistentes a asados en la Fundación Horizonte Ciudadano indican que los distintos análisis que se le escuchan hacer a la exmandataria dan cuenta de que su primera opción es no competir por la Presidencia, y que es necesaria una renovación de cuadros.

No obstante, en los partidos

No obstante, en los partidos ven a la expresidenta abordando temas de la contingencia como el cambio al sistema político y el CAE, como sin soltar el tema presidencial en Chile, en vez de considerar la Secretaría General de las Naciones Unidas.

